
第 26 回議会運営委員会会議記録 

開 閉 会 

日   時 

 令和 7 年３月５日（水曜）      午後３時 00 分 開会 

休 憩 15:19-40 15:40-45 

午後３時 47 分 閉会 

会議場所  ３階委員会室 

出席委員  

氏   名 

委員長  渡辺洋一郎 委 員 中村 和宏  

副委員長 立川 美穂 委 員 中田智惠子  

委 員  正村紀美子 委 員 鈴木 健充  

委 員  木村 淳彦  議 長 梶澤 幸治 

欠席委員  

氏   名 

   

   

説明等に  

出席した  

者の氏名  

   

   

   

事務局職員 事務局長 安田 敦史 総務係長 竹川 恭史  

 

１ 開 会 

・委員長が開会を告げ、事務局から本日の委員会の日程を説明する。 

 

２ 議 件 

（１） 調査事項 

ア ３月定例会議における一般質問について          当日資料１ 

イ 議会だより３月号の編集について             当日資料２ 

ウ 議会だより４月号の編集企画について             資料３ 

エ 令和６年度議会費補正予算案について             資料４ 

オ 白樺高校（１学年）との包括連携協定事業の総括案について 当日資料５ 

カ 令和７年度議会モニターの委嘱について          当日資料６ 

キ 政務活動費の導入について                  資料７ 

３ その他 

（１）次回委員会の開催日程（予定）について 

令和 年 月 日（ 曜） 時 分～ 

（２）その他 

 

                                       

２ 議 件 

（１）調査事項 

ア ３月定例会議における一般質問について  当日資料１ 

・立川副委員長：本日正午までに６人の通告があった。18日（火曜）に３人、19日



（水曜）に３人としたい。 

・委員長：質疑・意見はないか？ 

・（質疑・意見なし） 

・委員長：異議はないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：説明のとおり決定する。 

 

イ 議会だより３月号の編集について  当日資料２ 

・中村委員：校了は本日。発行は３月12日（水曜）。 

・委員長：質疑・意見はないか？ 

・（質疑・意見なし） 

・委員長：説明の内容に異議ないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：説明のとおり編集を校了とする。 

 

ウ 議会だより４月号の編集企画について  資料３ 

・中村委員：全10ページ。４月４日（金曜）校了。11日（金曜）発行予定。 

・委員長：質疑・意見はないか？ 

・（質疑・意見なし） 

・委員長：説明の内容に異議ないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：説明のとおり編集を校了とする。 

 

エ 令和６年度議会費補正予算案について  資料４ 

・総務係長：資料説明（不用額の整理） 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・委員長：説明内容について、議運内の共通認識として、次回開催予定の全員協議会

（３月 14 日開催予定）において全議員で共有する。 

 

オ 白樺高校（１学年）との包括連携協定事業の総括案について  当日資料５ 

・立川副委員長：資料説明（事業目的、事業内容、実施場所、事業実績、総括等） 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・委員長：説明内容について、議運内の共通認識として、次回開催予定の全員協議会

（３月14日開催予定）において全議員で共有する。 

 

カ 令和７年度議会モニターの委嘱について  当日資料６ 

・立川副委員長：資料説明（応募状況、任期、今後の対応等） 

・委員長：意見・質疑はないか？ 



・（意見・質疑なし） 

・委員長：説明内容について、議運内の共通認識として、次回開催予定の全員協議会

（３月14日開催予定）において全議員で共有する。 

 

キ 政務活動費の導入について  資料７ 

・事務局長：本日は、政務活動費の導入に向けた具体的な制度設計について、議運と

して「たたき台」の案を整理することになる。なお、当初の予定スケジュールより

若干遅れていることから、スピードアップしながら精力的に協議・検討していた

だきたくお願いしたい。資料説明（「確認事項」「検討スケジュール」「導入に向け

た論点」） 

・委員長：意見・質疑はないか？ 

・木村委員：使途基準については、住民理解が明確・明快な費目のみとし、かつ、す

でに公費で措置されている参考図書のような費目は除外すべきと考える。具体的

には、資料購入費、事務所費、事務費、人件費は対象外とすべきと考える（「資料

7-2」中「１」～「６」のみ制度化）。 

・立川委員：新たに議員となる方が多様な活動を展開できるための制度として、本町

議会での活動において想定できる費目は最大限制度化してはと考える。具体的に

は、調査研究費、研修費、広聴広報費、要請陳情等活動費、会議費、資料作成費、

資料購入費、事務費の設定が良いと考える（「資料7-2」中「１」～「７」及び「９」

の制度化）。 

・他にないか？ 

・（意見・質疑なし） 

・委員長：本日の協議結果の２案を議運案として整理・共有し、次回開催予定の全員

協議会（３月14日開催予定）において全議員で協議する。 

 

３ その他 

（１）次回の委員会開催日程について  

・令和７年３月 17 日（月曜）９時 30 分 

 

（２）その他 

・ 委員長：「その他」でないか？ 

・（なし） 

・ 委員長：議長からないか？ 

・ （なし） 

・ 事務局からないか？ 

・ （なし） 

・ 委員長：以上で終了する。 

                    以上をもって議会運営委員会を閉会する。 

 

 



傍 聴 者 数 一般者 ０名 報道関係者 ０名 議 員 １名 合計 １名 

  

令和７年３月５日 

議会運営委員会委員長 渡辺 洋一郎  

 

 


